

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Express

PRÉSIDENTIELLE 2023 : LES MOTIVATIONS DE PAULETTE MISSAMBO



Photo: DR

Paulette Missambo, présidente de l'Union nationale (UN), récemment investie candidate de ladite formation politique à l'élection présidentielle à venir, a naturellement divulgué un pan de son programme. Comme on pouvait s'y attendre, l'ancienne ministre de l'Éducation nationale sous l'ère de feu Omar Bongo Ondimba n'a pas fait mystère des raisons l'ayant poussée à briguer la magistrature suprême. Parmi celles-ci figure la situation des retraités. "Je suis candidate pour permettre aux retraités qui ont rendu d'énormes services à l'État de jouir de leurs droits", a-t-elle déclaré. Non sans indiquer qu'elle ambitionne de construire "un Gabon pour tous, solidaire, digne et respecté". Occasion de préciser qu'elle aura à cœur d'ériger une gouvernance parcimonieuse. Objectif : garantir une répartition équitable de la richesse nationale et dans la même foulée œuvrer au bien-être des citoyens.

LÉGISLATIVES 2023 : L'USD AFFÛTE SES ARMES



Photo: Jocelyn Abila

DÉTERMINÉE à avoir des élus nationaux et locaux à l'issue des élections législatives et locales à venir, l'Union pour la solidarité et le développement (USD), écurie politique de l'opposition membre de la Ligue panafricaine de défense de la souveraineté (Lippades), affûte ses armes. Dans cette optique, le président de l'USD, Jean de Dieu Ekouaghe Anzele, a initié récemment une tournée d'installation des responsables des structures de base de sa formation politique dans le Grand Libreville. En les exhortant d'aller à la rencontre de leurs concitoyens afin de les rallier à leur cause. Laquelle, a-t-il fait valoir, s'arc-boute autour des valeurs de solidarité, justice, respect des droits individuels et collectifs, le développement durable, etc. De fait, a indiqué le leader de l'USD, "l'heure est au travail. Vous vous devez d'investir, chaque jour et sans relâche, les coins et recoins de vos circonscriptions politiques respectives". Non sans avoir laissé entendre que cette série d'installations devrait s'étendre à l'intérieur du pays.

YFI

La situation sécuritaire sur le continent évoquée au Palais

J.K.M
Libreville/Gabon

LE chef de l'État s'est entretenu hier, au palais de la présidence de la République, avec le représentant spécial du secrétaire général des Nations unies et chef du Bureau régional des Nations unies pour l'Afrique centrale (Unoca), Abdou Abarry.

Les deux personnalités ont évoqué les questions liées à la situation sécuritaire dans certaines parties du continent, notamment au Tchad, en République centrafricaine (RCA) et au Soudan. Dans ce pays, le conflit armé qui prévaut en ce moment est d'autant plus préoccupant et inquiétant qu'il s'accompagne d'un déplacement massif des populations vers les pays limitrophes. Ce qui n'est pas sans poser un certain nombre de difficultés. L'entretien entre le président de la République et son hôte a revê-



Photo: DR

Phase de l'échange entre le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et le chef de l'Unoca, Abdou Abarry.

tu une dimension toute particulière. Vu qu'il se situe quelques semaines avant la présentation par le diplomate onusien, au Conseil de sécurité des Nations unies, du rapport sur la situation sécuritaire dans la sous-région et sur les activités de l'Unoca. De fait, Abdou Abarry a recueilli les orientations et avis du numéro un gabonais. Ce d'autant plus que le Gabon siège au Conseil de sécurité des Nations unies en qualité de membre non permanent pour la période 2022-2023. De même, il a salué l'engagement

du chef de l'État et de la première dame en matière de promotion de l'égalité des genres, des droits des femmes et de leur autonomisation.

Il a, par ailleurs, félicité Sylvia Bongo Ondimba pour la tenue, à Libreville, de la Conférence des ministres en charge du genre et de la promotion des droits des femmes de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC).

Des assises qui s'achèvent aujourd'hui.

Diplomatie : le Gabon présent au 14e forum "Russie-Monde islamique" à Kazan

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

KAZAN, la capitale de la République du Tatarstan qui fait partie de la Fédération de Russie a organisé du 18 au 19 mai dernier la 14e édition du forum économique international "Russie-Monde islamique". Plus de 7 000 personnes venant de 86 pays, des Organisations internationales, etc. ont pris part aux travaux. Le Gabon était bien représenté par une importante délégation conduite par la ministre déléguée aux Affaires étrangères, Yolande Nyonda.

L'ambition de ce forum visait au renforcement des liens culturels, techniques, scientifiques, commerciaux et économiques entre la Russie et les pays membres de l'Organisation de la coopération islamique. En marge des travaux, la cheffe de la délégation gabonaise, Yolande Nyonda, a devisé avec son homologue russe,



Photo: DR

La ministre déléguée aux affaires Étrangères, Yolande Nyonda (2 à droite) a conduit la délégation gabonaise en Russie.

Mikhail Bogdanov. Occasion pour les deux personnalités de passer en revue la coopération bilatérale entre les deux pays. Non sans traduire le grand intérêt que le chef de l'État gabonais, Ali Bongo Ondimba, accorde à la consolidation et au raffermissement des relations entre la Fédération de Russie et la République gabonaise. Soulignons qu'en sus du pan diplomatique, la participation de notre pays à ce forum a été fructueuse à plusieurs égards. Notamment dans les domaines culturel et religieux ; mais également dans le domaine écono-

mique où l'Agence nationale de promotion des investissements (ANPI) a promu le cadre d'investissement et les opportunités d'affaires qu'offre le Gabon.

Toute chose qui a amené de nombreux hommes d'affaires russes et malaisiens à manifester leur volonté à venir investir dans notre pays dans les secteurs de la construction et la vente des navires de transport de passagers, la fabrication des locomotives, des wagons et des pièces détachées, ainsi que de la construction d'une usine de fabrication des vaccins pour poulet.